

## actualidad nacional

Orlando Solano, secretario general de la CUT

# Los paros abrieron el camino de la negociación con el Gobierno

*Libertad sindical, salarios, costo de vida e impuestos, son algunos de los temas fundamentales que se negocian con el Ejecutivo.*

*La unidad y firmeza demostradas por el CPT demuestran que son la principal vía para triunfar.*

*1º de Mayo será una gran jornada para celebrar lo alcanzado o para profundizar la lucha si no hay resultados positivos.*

Orlando Solano, secretario general de la Confederación Unitaria de Trabajadores (CUT), en entrevista concedida a nuestro semanario se refiere a la situación actual de las negociaciones que lleva adelante el movimiento sindical con el Gobierno y las perspectivas de lucha para los próximos días.

## Negociación clara y sin dilaciones

—¿Cómo andan las negociaciones?  
—Como resultado de los dos paros en la Administración Pública promovidos por el CPT se abrieron las negociaciones con el Gobierno en las que participan cuatro viceministros y el titular de Trabajo. El objeto de las negociaciones, que se efectúan periódicamente, es analizar los aspectos medulares de los dos pliegos presentados por el CPT y otro planteado por el CIMA, que es la unidad de los sindicatos del Magisterio Nacional.

—¿Y qué se está discutiendo?



—Se han estructurado varias subcomisiones para analizar aspectos específicos del pliego. Concretamente, hay una subcomisión que analiza todo lo relacionado con la ratificación de convenios internacionales y la libertad sindical, que incluye el derecho a la negociación colectiva, la licencia sindical y la estabilidad laboral.

También está planteada la discusión en torno a la derogatoria de los artículos 333 y 334 del Código Penal y una subcomisión que analice lo relacionado con impuestos, costo de vida y salarios. Por otra parte queremos discutir la política del Gobierno de privatización de servicios y democratización de algunas instituciones, particularmente la Caja de Seguro Social.

—¿Qué ha salido en concreto?

—Hay consenso en cuanto al envío de los convenios internacionales para su ratificación a la Asamblea Legislativa, se discute los términos para la derogatoria del 333 y 334 y también el plazo para poner en discusión la ley de garantías sindicales que desde hace varios años se encuentra en la Asamblea Legislativa.

Ahora bien, el criterio de los dirigentes sindicales es que debe haber suficientes garantías en el sentido de que las cosas se tramiten bien y en un período de tiempo razonable.

Por ejemplo, en cuanto a los convenios internacionales queremos que los mismos se reglamenten a efectos de hacerlos más concretos y manejables y nosotros queremos participar en forma bipartida en la elaboración de esa reglamentación.

En cuanto a los otros temas estamos planteando un plazo concreto para su correspondiente tramitación. En el pasado han habido experiencias en el sentido de que el Gobierno se compromete a algo, incluso compromete a su fracción en el Parlamento y posteriormente, o al asunto se le da largas y nunca se define o, simplemente el Ejecutivo decide incumplir. Ahora no queremos que eso se repita.

—¿Qué otro tema importante se está debatiendo?

—El de las anualidades. Este es un viejo problema que afecta a varios miles de trabajadores de la Administración Pública a quienes el Gobierno les adeuda más de 1.500 millones de colones por el no cumplimiento de la escala salarial.

La actitud asumida por el anterior gobierno era la de ignorar las demandas o de comprometerse y no cumplir. En las negociaciones que se están llevando a cabo ya logramos que los representantes del Ejecutivo acepten ese compromiso, en los próximos días vamos a definir el monto y los plazos del pago.

## El significado de la lucha

—¿A qué atribuye usted los logros alcanzados?

—En primer lugar hay que decir que consideramos positivo lo logrado hasta el momento y creemos que hay condiciones para avanzar más. También hay que decir que la combinación de una firme unidad del movimiento sindical y una clara beligerancia en la lucha —como fueron los dos paros— se convirtió en el elemento determinante para que el Gobierno finalmente decidiera negociar con los sindicatos y para lograr lo alcanzado.

Podemos decir que la unidad y la firmeza han demostrado ser los mejores instrumentos para triunfar. Algunos creían que los logros en una negociación eran exclusivamente fruto de la habilidad de un negociador en la mesa de discusiones; sin embargo, una vez más se demuestra que eso no es así; en la negociación se avanza y se triunfa si se cuenta con fuerza, en este caso, si hay unidad de los sindicatos y disposición de lucha de los trabajadores.

—¿A propósito de la unidad, qué ambiente hay al respecto en el seno del CPT?

—Muy positivo. En ese campo hemos avanzado mucho. Antes avanzábamos en algunas cosas, sobre todo en acciones conjuntas, pero cuando se planteaba una respuesta más firme o se abría una negociación, las fuerzas se disgregaban. Ahora no, estamos actuando juntos y coordinados en la lucha y en la negociación y precisamente por eso es que estamos avanzando.

—¿Qué sigue ahora?

—Como dije anteriormente hay varias subcomisiones que están trabajando y otras que van a empezar a trabajar en estos días. El punto fundamental en esto es que nosotros también hemos planteado plazos para que esos grupos trabajen y rindan un dictamen y esos plazos se cumplen en este mes de abril. Si no hay respuestas, procederemos en concordancia.

## Hacia un gran 1º de Mayo

—¿Qué significa actuar en concordancia?

—Tomar las medidas correspondientes para lograr que el Gobierno atienda nuestras demandas. En esa perspectiva inscribimos los preparativos y la realización misma del 1º de Mayo en una gran jornada de triunfo. Si el resultado es otro, en la misma manifestación anunciaremos las medidas a adoptar para que se nos oiga y se nos resuelva.

—¿Qué más hay en torno al 1º de Mayo?

—Aparte de estos elementos de lucha que son fundamentales, debemos decir que este 1º de Mayo será realmente unitario. El CPT y el CIMA ampliarán la unidad lograda a la celebración del Día Internacional de los Trabajadores y en esa gran jornada también se sumarán cooperativas, los artesanos y el movimiento comunal. El 1º de Mayo será unitario, combativo y con una gran variedad de actividades.

# 11 de abril

## Commemoración de la Batalla de Rivas

Vanguardia Popular invita al acto de celebración de la Gesta de 1856 este lunes 11 a las 7 p.m. en la sede del Comité Central.

Hablará Manuel Delgado sobre el tema:  
**La situación política en Panamá.**

